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地處大別山區的安徽省
六安市毛坦廠鎮毛坦廠中學的高三學子們結束高中
學習生涯的最後一堂課，向同學、老師、校園告
別，準備迎接即將到來的高考。圖為學生以親吻的
方式向老師告別。 圖 /文：新華社

滬建「愛心頭髮庫」

送暖癌童

吉林省延邊一
處恐龍化石遺蹟
近日被發現，專
家推測其可能屬
於白堊紀時期。
多塊疑似化石的
物品在施工中被
挖掘出來。恐龍
化石群露出岩層
的部分，疑似為恐龍的肩胛骨、肱骨、大腿骨等。
中國科學院古脊椎動物與古人類研究所技術員臧

海龍介紹，發現的一塊大腿骨化石長1米左右，推測
為獸腳類恐龍化石，按照科學比例推算，該恐龍身形
可能在9至10米之間。 ■新華社

吉林發現疑似白堊紀恐龍化石

海拔約3,100米的青海茶卡鹽
湖景區，初夏時節全新開園。
由於湖面結晶鹽層上水的反
射，在藍天白雲和遠山映襯下
形成銀波粼粼的鏡面效果，被
譽為中國的「天空之鏡」。穿
梭在景區的遊客不時拿着相機
拍照，其中有慕名而來的攝影
愛好者，也有提前約好特意來
拍婚紗照的情侶。

去年日均迎客2萬人次
青海省海西州烏蘭縣旅遊局

局長李廣社介紹，隨着人們經
濟水準的提高和西部交通改
善，近年青海自駕遊持續升
溫，去年茶卡鹽湖的遊客接待
量近百萬人次，日均遊客量過2
萬人次，甚至出現一飯難求、
一床難求、一廁難求等問題。
「今年6月預約來茶卡鹽湖拍

婚紗照的名額已滿，主要是廣東
和江蘇蘇州的客人。」西寧一家
旅遊婚紗攝影公司的朱偉說。
茶卡鹽湖一直是鹽業產區，

旅遊業開發以前這裡人跡罕

至，附近的茶卡鎮常住居民不
足一萬。不少當地人說，去年
旅遊旺季時遊客日均最高人次
超過茶卡鎮常住居民人數，以
前人跡罕至的鹽廠早已是人來
人往的旅遊勝地了。 ■新華社

佳佳最愛的是她的頭髮，又長又黑。今年大年
初四，佳佳突然覺得嘴不能動了。經過檢

查，兒童醫學中心診斷，佳佳得的是「急性淋巴
細胞白血病」（血癌）。在第一個化療療程進行
時，因為藥物的作用，佳佳開始脫髮，只要梳
頭，梳子上就滿是頭髮。隨後，脫髮越來越嚴
重，只要頭一動，頭髮就掉下來，到處都是。更
讓她難過的是，因為掉髮不均，頭髮一塊稀疏一
塊稠密。

血癌女孩戴假髮 重綻微笑
「乾脆剪掉吧！」平時不愛剪髮的佳佳第一次

和媽媽提出剪髮要求，眼睛裡都是淚水。就這
樣，佳佳成為了光頭。媽媽給她買來了帽子，但

她卻低下頭地說：「我不想去上學，不
想讓同學們看到我怪怪的樣子。」
兒童醫學中心的醫生護士告訴孩子可以報

名做假髮，重新找回原來的樣子。佳佳第一個
主動報名。當佳佳試戴假髮時，她幸福地笑
了，這是她生病後首次要鏡子，照了很久，還
做了各種表情，她再次找回了幸福的自己。
發起捐贈愛心頭髮這個創意，是來自上海立達

中學12歲初一學生朱玥潼，創意源自一個美國小
男孩克里斯蒂安的故事。「有一天，克里斯蒂安
突然留起長髮，在學校受到很多異樣的眼光和嘲
笑，但他依然我行我素，不顧別人的指指點點，
一直堅持了2年！他是要幹什麼？他把留到足夠
長的頭髮紮起來，然後，『卡嚓』一剪刀！原來

他是要把這些頭髮捐贈給脫髮兒童，給他們做假
髮用！」
募捐發起後，第一位捐贈的小朋友是來自福山

外國語小學五年級的朱天懿，今年11歲的朱天懿
是血液腫瘤科醫生董璐的女兒。

青海茶卡鹽湖：昔人跡罕 今客如雲

愛心頭髮捐贈後，就會坐飛機到德國，德
國的假髮工廠師傅將去除問題頭髮，挑出粗
細均勻的頭髮，去毛鱗，去色，上色，讓頭
髮重新達到最好的狀態。另外，髮型師會給
每個需要假髮的白血病孩子量頭圍，評估小
朋友以前的頭髮疏密，再根據白血病孩子自
己想要的髮型，設計師會設計出一頂屬於每
個白血病孩子的假髮。
隨後，愛心捐贈的頭髮和假髮摻雜在一
起，平均1,500根頭髮組合在一起。愛心假髮
出爐後，假髮設計師還會給小朋友進行兩次
試戴。反覆修整後，一頂滿含着愛心的假
髮，就會給白血病孩子帶來不同的美麗啦。
不過，捐贈頭髮也有要求。上海兒童醫學

中心指出，給白血病孩子捐贈的頭髮必須在
20厘米以上，才能進行後期處理加工。特別的是，捐給小
朋友的頭髮不能燙，不能染，因為燙染過的頭髮破壞了毛
鱗片，已損傷了頭髮。 ■《新聞晨報》

「如果你的頭髮已有30厘米長，也沒有燙染過的話，請快快聯繫我

吧！」這是12歲上海初一學生朱玥潼發起的微信募集。上海兒童醫學

中心日前為腫瘤化療後的小病人建立了一個「愛心頭髮庫」，13歲的

佳佳是首位報名和試戴假髮的孩子。當假髮戴在她的頭上時，她照着

鏡子，做出各種表情，幸福地笑了。 ■《新聞晨報》
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■吉林延邊發現疑似白堊紀早
期恐龍化石群。 新華社

■朱天懿
獻出長髮。
網上圖片

■癌病兒童期待有一
頭美髮。 網上圖片

■青海茶卡鹽湖景區俯瞰景觀。
資料圖片

人行行長助理：貨幣政策仍穩健
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郭樹清告誡 不能靠借債投資
香港文匯報訊（記者 馬琳 青島報道）山東省委副書

記、省長郭樹清4日上午在中國財富論壇開幕式上表

示，在財富管理問題上，必要加強對投資者的風險教

育，不要搞賭博性、押寶式的投資；特別要警示投資者

千萬不能靠借債來投資。他還警示，龐氏騙局之類的金

融詐騙不斷變換花樣，屢禁不止。維護金融穩定是各級

政府必須承擔的責任。

由青島市人民政府主辦，《財
經》、《財經》智庫承辦的2016

青島．中國財富論壇4日在青島舉行。
曾主政中國證監會多年的郭樹清在論壇
致辭中談及了他對中國財富管理的諸多
看法。

須加強對投資者風險教育
郭樹清指出，必要加強對投資者的風
險教育，要引導居民進行合理有效的組
合投資，不要把雞蛋放在同一個籃子。
同時，他提醒投資者，不要搞賭博性、

押寶式的投資，特別要警示大家千萬不
能靠借債來投資。
在對財富的配置上，郭樹清認為，購

買房產是個人財富配置的一種方式。
「我們鼓勵大家擁有自己的住房，同
時，也提倡租購並舉，因地制宜大力發
展租賃市場。如果購房後自己不住也不
出租，單純為了投資或投機，就容易抬
高房價，吹大泡沫，擠壓實體經濟，這
樣對國家、地方和個人都沒有好處。」
郭樹清還坦言，當前財富管理還面臨

諸多風險和挑戰。龐氏騙局之類的金融

詐騙不斷變換花樣，屢禁不止。一些投
資者被所謂新型金融組織的高收益所吸
引，也出現了類似跑路、倒閉、停止兌
付等現象。

龐氏騙局屢禁不止須嚴打
郭樹清並強調，維護金融穩定是各級

政府必須承擔的責任。各類監管機構要
加強監管，及時向投資者揭示風險。要
動員每個公民參與，嚴厲打擊非法集
資。他提醒投資者，依照法律，私募投
資超過200人就屬於違法活動；面向少
數人的投資理財產品不能打廣告；所謂
的「保本高收益」都是詐騙。

香港文匯報訊（記者 馬琳 青島報
道）中國人民銀行行長助理殷勇4日在
中國財富論壇上表示，穩健的貨幣政策
是對當前中國貨幣政策形態的一個準確
描述，相對於世界主要經濟體，中國貨
幣政策的迴旋空間比較大。
在全球金融危機後，世界上中央銀行
的貨幣政策經歷了零利率、擴展資產負
債表的量化寬鬆政策、負利率，甚至現
在出現了一個更新的貨幣政策概念「直
升機撒錢」。殷勇認為，「這些貨幣政
策的變化，主要是為應對金融危機的挑
戰、應對經濟復甦乏力的事實，也是在
應對通貨緊縮壓力比較大的局面。」

增長中高速 政策迴旋空間大
殷勇指出，相比而言，中國經濟目前
還處在一個中高速的增長水平。同時，
中國的通貨膨脹水平尚處在央行確定的
3%通脹目標上下浮動。傳統的貨幣政
策工具，包括利率工具、準備金率都還
有正常調節的空間，因此中國央行沒有
進行量化寬鬆，也就是說，目前中國的

貨幣政策迴旋空間還是比較大的。

全球經濟不確定 面臨五挑戰
殷勇還指出，包括中國在內的全球主

要經濟體的貨幣政策目前還面臨五個挑
戰。一是在潛在增長率的下降；二是債
務可持續性壓力不斷加大；三是在經濟
轉型過程當中，如何做好貨幣政策的數
量目標和價格目標之間的權衡；四是如
何做好宏觀政策和微觀調整之間的平
衡；五是對貨幣政策、財政政策、金融
監管等各種政策的協調要求。在新經濟
環境下，全球都面臨更大的挑戰。

香港文匯報訊（記者馬琳青島報道）中國
證監會副主席李超4日在中國財富論壇上表
示，截至今年5月底，中國公募基金管理規模
為8.09萬億元（人民幣，下同），基金管理
公司及其子公司專戶業務規模達到15.34萬億
元。但公募基金目前依然存在不成熟、不規
範的問題，行業仍需要進一步提升核心競爭
力，並建立健全科學的投資決策管理體系。

投資者隊伍壯大 培育大批專才
李超表示，中國公募基金經過近20年來的

探索成長，投資者隊伍逐步壯大。目前，持
有公募基金份額的個人投資者約1.5億人。
據統計，運作5年以上的債券基金、混合基
金和主動管理的股票型基金，2011年至2015
年的年化收益率分別為 7.1%、9.74%和
10.06%，遠高於同期存款利率。
李超指出，公募基金的發展培育了一大批

專業的財富管理人才。目前，中國共有公募
基金管理公司101家，從業人員約1.7萬人。
同時，公募基金已成為上市公司完善治理結
構的推動力量，並開闢了跨境財富管理的合
規渠道。
公募基金是中國較早開展海外投資的行

業。截至今年5月底，中國QDII產品共107
隻，規模超過750億元，投資涉及全球主要金融市
場。

回報仍欠穩 風險管理待提高
不過，李超也坦言，公募基金目前依然存在不成

熟、不規範的問題。比如產品同質化比較嚴重，收益
特徵、風險特徵沒有實質區別，自身優勢沒有體現；
投資回報的穩定性尚欠佳；風險管理能力仍待提高，
跟風發行產品、搶佔市場份額、集中持股等現象還一
定程度的存在；投資者適當性標準執行不嚴等。

需提升核心競爭力緊扣需求
李超強調，公募基金行業需要進一步提升核心競爭

力，緊扣投資者多樣化財富管理需求，不斷優化服
務，發揮好公募基金配置資產的專業優勢，為理財資
金提供多元化、組合性的投資產品；並建立健全科學
的投資決策管理體系，主動承擔起回報投資者的責
任，引領長期投資、價值投資的理念和文化。

香港文匯報訊（記者馬琳青島報
道）清華大學法學院鄭裕彤講席教
授、前中國證監會副主席高西慶4日
在中國財富論壇上表示，對沖基金
和固定收益市場近兩年正迎來一場
「巨大的盛宴」，但這對中國的監
管部門卻是一大挑戰。他建議，監
管首先應該開放數據，如果不通過
公開數據把各種問題弄清楚，只會
作繭自縛。此外，監管部門不能老
把主要精力放在尋租上，而沒有精
力去完善監管制度的設計。

不確定增 對沖基金迎「盛宴」
高西慶說，對沖基金領域和普通

的資產管理者不一樣，需要做比較
多的風險判斷。目前，世界最大的
兩個經濟體不確定性增加，這對對
沖基金和固定收益的管理人來說是
一場「巨大的盛宴」。這兩年，全
世界最大的對沖基金管理人大量來
到中國考察市場，這是以前沒有過
的。中國下一步的趨勢和往哪走的

可能性，為全世界的市場都帶來很
大的憧憬。

居民儲蓄高 利固定收益產品
高西慶指出，在市場發生波動的時

候，固定收益產品比較受歡迎。中國
居民儲蓄率極高，而固定收益類產品
數量又偏少，面臨機會。但這些新現
象對監管部門來說是挑戰。
對於對沖基金對中國的關注，高西慶
表示，實際上監管部門現在也比較糾
結，有一些監管部門對管不了的問題就
關了，這種態度今後是不大行得通的，
而且會使得情況會越來越嚴重。

高西慶：監管制度仍需完善
■高西慶
稱，監管
若不通過
公開數據
把問題弄
清楚，只
會作繭自
縛。

■郭樹清表
示，維護金
融穩定是各
級政府必須
承 擔 的 責
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■殷勇表
示，穩健
的貨幣政
策，是對
當前中國
貨幣政策
形態的一
個準確描
述。

■李超稱，公募基金目前依然存在不成熟、
不規範的問題。


